MEDIO: PORTAL AL MOMENTO NOTICIAS

FECHA: 23/ABRIL/2016



## almomento NOTICIAS ESTADO DE LOS ESTADOS



Lilia Arellano

## Reformas no están impulsando la economía: S&P

Para la calificadora Standard & Poor´s (S&P), las reformas estructurales impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobadas con la anulación del Congreso a través del "Pacto Por México" al inicio de la actual administración, han perdido fuerza y no están dando el impulso requerido por la economía mexicana. El director de Calificaciones Soberanas para América Latina de S&P, Roberto Sifón-Arévalo, sostuvo: el bajo crecimiento económico del país es resultado de un entorno económico complicado, pero también de unas reformas que no dieron lo que se esperaba de ellas.

La economía del país ha tenido ligeramente mejores resultados entre 2015 y lo que va de ese año, pero eso es producto de los factores tradicionales que la impulsan y no de elementos relacionados con las reformas, subrayó Sifón-Arévalo, quien señaló: se creció un poco más por la recuperación de la economía de Estados Unidos y la llegada de más remesas, las cuales tradicionalmente mueven a la economía.

El hecho irrefutable es: los resultados esperados de las reformas no llegaron y ahora el gobierno federal deberá encontrar otras estrategias para impulsar el crecimiento, advierte, Joydeep Mukherji, analista de Calificaciones Soberanas para México. "Se han hecho todas las reformas estructurales existentes, pero los resultados no son tan buenos como las expectativas... Ya no podemos esperar reformas importantes, tenemos que esperar en qué medida el gobierno puede mejorar y profundizar las reformas ya aprobadas", señaló.

La calificación crediticia de México de BBB+ con perspectiva estable no mejorará en el futuro cercano por el bajo crecimiento económico junto a los ajustes fiscales pendientes en el país. Del lado fiscal, señaló Sifón-Arévalo, el ritmo de crecimiento de la deuda de México sí es un factor que hay que vigilar para S&P, pero lo es más por el poco dinamismo de la economía. "La deuda en realidad no es tan elevada para una economía como la mexicana, pero como no hay crecimiento el endeudamiento se ve cada vez mayor como porcentaje del PIB", señaló.

En los últimos años, la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) del país se ubicó cerca de 2% y en los próximos años no se prevé que alcance una tasa superior a 3%. Si bien la tasa de crecimiento de 2% del país es buena en el actual contexto, es decepcionante si uno considera la recuperación de la economía de Estados Unidos y la agenda de reformas aprobada, dijo Joydeep Mukherji.

Otro aspecto decepcionante es la inversión. En los últimos años no ha tenido un crecimiento significativo, ni desde la que realiza el sector público, ni por el lado del sector privado. "Mientras vemos que mejora el consumo y la confianza, por el otro lado tenemos una inversión sin mayor crecimiento, lo que deriva en menos ingresos, menos recaudación y por ende la necesidad de hacer ajustes como el recorte al gasto", destacó.